
律师梦想的演讲稿(汇总5篇)
演讲比朗诵更自然，更自由，可以随着讲稿的内容而变化站
位。一般说来，不要在演讲人前边安放讲桌，顶多安一个话
筒，以增加音量和效果。我们想要好好写一篇演讲稿，可是
却无从下手吗？下面我给大家整理了一些演讲稿模板范文，
希望能够帮助到大家。

律师梦想的演讲稿篇一

尊敬的领导，亲爱的同仁，各位老师和朋友们，大家好：

（因为今天的演讲，昨晚我辗转难眠。想想要面对各位律师
界的精英和熟知律师行业的各位领导，要占用你们那么宝贵
的时间，我真的不知道该说些什么，才能打动你们的心。让
你们不至于在这短短的几分钟里，心生烦躁，心平气和的静
听一个普通律师的心声.）

总是感觉心在白天与黑夜的边缘游走，面对的是复杂的社会
和貌似强大的法律。一面是经济的旗帜在猎猎飘舞，一面是
正义的火焰在熊熊燃烧，心灵在矛盾中煎熬。作一个成功的
律师，雄厚的经济实力是基础也是衡量的标准，这是不争的
事实。做一个成功的律师，要做正义的事，拥有一颗善良的
心，无疑也是律师这个职业赋予我们的责任。当我们在金钱
与正义之间穿梭的时候，我们的心是疲惫的。

心在那一刻被煎熬，被撕裂，我是律师，但我也是孩子的母
亲，我真的可以把一颗心分开吗？最终的胜诉，没有带给我
喜悦，一纸判决书沉甸甸的压在我的心上。

律师啊，你保护了别人的权益，又有谁看得到你受伤的心
灵？！

当律师在内心倍受煎熬的时候，大江南北纷纷传来某某律师



伪证罪被处刑，某某律师行贿罪被逮捕的消息，对律师的整
顿也正在如火如荼的进行。有关统计资料表明自现行的《刑
事诉讼法》、《刑法》实施以来，我国已先后有200多名律师
因进行辩护活动而涉嫌有关罪名身陷囹圄，但奇怪的是，其
中绝大多数指控最终都不成立，大部分律师们最后均被无罪
释放；昆明律师王一冰因涉嫌触犯刑法“第306条”而历经两
年牢狱之灾，二审法院终审宣告其无罪，这位律师走出监狱
的大门后，愤而出家；内蒙古律师麻广军涉嫌触犯“辩护人
妨害作证罪”历经210天的牢狱生活后最终被宣判无罪！对于
这些律师来说，破碎的不仅仅是他们的信念，还有那颗本来
充满信念的心。

律师的心应该是博大的，因为他要承载那么多的不平，因为
他要还事实以真相。律师的心是应该坚强的，因为他们要与
那么多的黑暗抗争，还要还黑白以分明。律师的心是善良的，
因为那么多的弱势群体需要我们去关爱。律师的心是疲惫的，
因为他们在保护别人的同时还要想着如何去保护自己。律师
的心是艰涩的，因为他要面对当事人的苛求和误解。

初为律师的心是热诚的，律动着欢快的节奏，一丝不苟的袒
露自己的心扉，在法官面前在当事人面前没有防备的接受洗
礼。为赢了官司而兴奋不已，为输了官司而懊恼不休。

发展中的律师心是疲惫的，律动着无奈和迷茫，在金钱与正
义，在欲望与节制，在进取与压力的矛盾中艰难跋涉。

从业多年，已经学会控制庭审的节奏，但却控制不了对方当
事人的冲动。看着对方当事人在法官面前冲上来打自己的委
托人，我毫不犹豫的站起来拦阻。并对法官提出采取强制措
施的建议。法官充耳不闻的态度让信仰的火花在心里暗淡下
去，无奈可能不仅仅是我的心情，法官也许有他的无奈吧。

成功律师的心是平静的，走过冲动，突破瓶颈，他们已经能
够坦然的面对自己的心灵，淡泊宁静的心律动着沉稳的节奏。



不管我们拥有什么样的心，作为律师，善良是让心灵绚烂的
良药。现在社会和行业都在倡导诚信，而这种诚信，归根结
底就是要有一颗善良的心，做一个善良的人，办善良的事，
对待工作和当事人有热心、诚心、真心、关心、细心、耐心，
打造律师金子般绚烂的心。俗话说：“真诚换真心，诚信变
真金”。这就是我对诚信的理解。

律师的心应该是可以交流的，可以沟通的，可以相互支持的，
就象今天，我把我的心事说给大家一样。

行之间的支撑吗？

在夜深人静的时候，一个人，静静的，我常常拷问我的心，
到底该怎样做一个律师？到底该怎么做一个善良的律师？！

今天，我找不到答案，所以我用问号结束我的演讲，这些问
号已经深深的刻在我的心里。

想起谭咏麟心手相牵，希望所有的律师能够

心与心相连

手和手相牵

我们相信彼此之间距离不再遥远

心与心相连

手和手相牵

带着骄傲一起飞向无边的蓝天）

律师梦想的演讲稿篇二



大家好，很高兴能站在这里，分享我的法律职业梦想。今天
我演讲的题目是律师梦，我之行。做一名律师是我的法律职
业梦想，不难理解，那么我从我之行谈起。

为什么要说行？《说文》中言：行，人之步趋也。前进，追
随，人才能步步到达，步步趋近自己的前程，达到目的地。
今天的我，是一个大二的学生，在经历了一年的法学之路，
更加坚定了自己的梦想，更加坚定了自己的行程，更加坚定
自己做出的选择，做一名的律师。

这里我要谈及一下为什么我追随律师这个职业，因为这是一
个机遇与挑战并存的职业，是一个大浪淘沙百舸争流的职业，
更是一个充满希望实现梦想的职业。正如胡乔木同志在1986
年为第一届全国律师大会题词《律师颂》中道："你戴着荆棘
的王冠而来，你握着正义的宝剑而来。律师，神圣之门，又
是地狱之门，但你视一切诱惑为无物。你的格言：在法律面
前人人平等，唯有客观事实才是最高的权威。"而且在我看来，
律师是最能发挥一个人的聪明才智、最大限度挖掘一个人的
潜能的行业。律师能给你充足的自由度、宽裕的发展空间，
让你尽显个人的魅力。律师又是一个永远需要勇气的职业，
一个需要对自己的梦想充满坚定信念的职业，一个需要甘于
在最艰苦的条件下为之奋斗的职业，一个需要面对各种压力
而毅然为弱者权利斗争的职业。

梦想固然可贵，但光有梦想是远远不够的，我还要充分学习，
做到术业有专攻。现在大学期间，我应当做的就是学好专业
课，领悟老师讲的每一个案例，掌握每一部法律，并重点掌
握一门核心法律，并积极参与法学技能训练，提高演讲，辩
论，写作等技能，以便将来更好的服务于社会。同时向案件
学习，总结其它案件的经验和教训，再推及到以后所办的案
件中，做到温故而知新；向律师们学习，学习他们的办案技
巧，为人之道都可以作为我们的知识库，成为我们的行动指
南，因为"他山之石，可以攻玉";向社会学习，复杂的社会形
态造成了理论与现实的差距。从社会中来，到社会中去，我



会多去参与学校组织的普法活动，关注社会民生。学习，不
断的学习，唯有学习，才能让绚丽的梦想之花结出丰硕的现
实之果。

这里我想到了的张明楷老师在对法学的新生的开学典礼里说
过一段很有意义的话，法学是典型的先苦后甜、胜者通吃的
长线专业。你们必须经受各种痛苦的经历，无法承受的人趁
早出局。入学第一天你们就应该知道，这个专业要背最厚的
书，参加最难的考试，忍受最低的一次就业率，更重要的是，
必须在精神上脱胎换骨。法学是成年人的工作，如果不快点
毁掉你们的童年，你们怎么真正成熟！法学是统治者的事业，
如果不毁掉你们的平民心态，怎么能进入领导者的行列！法
学是研究人性恶的科学，如果不深刻的直面邪恶，你们又怎
么能彻底的明白正义！这段话让我备受启发，同时更加坚定
自己的追求。律师之路很漫长很艰难，但是这个职业深深吸
引我，照亮我的前程，让我坚信未来，不畏困难。道阻且长，
我不会迷茫，路途浩浩，我不会烦躁。我将耐心等待梅花香
自苦寒来的那一天。

我是一个一个年轻的法科生，年轻没有失败，年轻经得起失
败。在追求律师职业的道路上，虽然是鲜花与荆棘同在，可
梦想已不再是梦，她已经悄然来到我面前对我嫣然一笑，让
我笑曰：岂可奈郁郁无为乎！乘此东风，利此韶光，气冲斗
牛，意指洪荒。我的这个梦想会激发和我有着同一梦想的法
科生努力；更会支持我们每一个法律人前行；会砥砺我们每
一个法科生为了实现法律理想而无尽的奋斗。它会像火炬一
般的辉煌，黑暗中给我们以光明；它会像日月般的永恒，孤
独中给我们以生存；他会像海洋般的浩瀚，大地般的深沉，
给我们以奋斗的力量，展拓你生命的历程。

谢谢大家！



律师梦想的演讲稿篇三

尊敬的领导、评委老师、各位同仁：

大家好，我叫，我演讲的题目是——“做法律的忠诚卫士”。
今天我能有机会站在这里，述说一段职业的情怀和感悟，很
幸运，也很激动。

首先，我向在座的每一位心怀“忠诚、为民、公正、廉洁”
政法核心价值观的律师致以崇高的敬意，你们是法律忠诚的
卫士！

孟德斯鸠说过：“一个人的价值，应该看他贡献了什么，而
不应当看他取得了什么。”记得刚刚踏入大学校门选择专业
的那一刻，我毫不犹豫地选择了法学，毕业后我有幸加入祝
融万权律师事务所这个大家庭，被身边的这些法律工作者感
动着，是他们让我更加坚定决心永远献身律师事业。他们的
公平、公证、大义凛然；他们的无私、无畏、乐于奉献，他
们践行政法核心价值观的精神，让我们肃然起敬。

如果说诉讼律师留给人们的印象是用缜密的逻辑思维和犀利
的语言为百姓维护公平、伸张正义，那么非诉律师的价值就
是用卓越的智慧和超前的理念服务企业，推动社会经济的发
展。近几年来，房屋拆迁安置、土地征用补偿、企业改制及
兼并、破产等方面引发的群体性事件时有发生，我们的律师
以化解矛盾、维护稳定为己任，积极参与，依法代理，做了
大量卓有成效的工作。

我所律师参与了某城中村改造，由于村民的利益没有得到妥
善的处置，村民的诉求并没有得到合理的解决，给律师工作
带来极大地困难，在进行大量的尽职调查后，运用扎实的专
业功底和娴熟的谈判技巧，对存在的各类纠纷妥善处理，并
达到良好的社会效果，将城中村改造的法律风险降到最低，
确保改造工作的顺利完成！响应了政府的号召，推动了社会



的发展。

我所律师参与了某国有企业改制，由于国家和地方政府在国
有企业改制方面制定的政策相对不成熟、不统一，再加上在
设计改制方案和具体操作改制方案过程中存在纰漏，很多地
方或行业的改制行为 极不规范、不统一，国有资产流失或改
制企业大规模地逃避债务、职工利益被严重侵犯或忽视等情
况比较突出，我所律师在结合国家现有的法律、法规、政策
前提下，研究并制定方案，使原有改制行为中的偏差和违规
之处得以纠正，使停滞不前的国有企业重现生机，为经济发
展保驾护航。

特殊的职业赋予特殊的使命，特殊的使命赋予特殊的追求。
我们既然选择了这一职业，就应该无愧于律师这一光荣称谓。
也许，我们不会像同龄人那样，在五彩缤纷中尽情挥洒自己
的青春；也许，我们会把年少轻狂紧锁心中，可是，我们知
道，这就是律师的责任。

让我们心怀正义，牢记律师的使命，践行政法核心价值观，
做法律的忠诚卫士！

我的演讲完毕，谢谢大家！

律师梦想的演讲稿篇四

尊敬的领导，亲爱的同仁，各位老师和朋友们：

大家好！

总是感觉心在白天与黑夜的边缘游走，面对的是复杂的社会
和貌似强大的法律。一面是经济的旗帜在猎猎飘舞，一面是
正义的火焰在熊熊燃烧，心灵在矛盾中煎熬。作一个成功的
律师，雄厚的经济实力是基础也是衡量的标准，这是不争的
事实。做一个成功的律师，要做正义的事，拥有一颗善良的



心，无疑也是律师这个职业赋予我们的责任。当我们在金钱
与正义之间穿梭的时候，我们的心是疲惫的。

心在那一刻被煎熬，被撕裂，我是律师，但我也是孩子的母
亲，我真的可以把一颗心分开吗？最终的胜诉，没有带给我
喜悦，一纸判决书沉甸甸的压在我的心上。

律师啊，你保护了别人的权益，又有谁看得到你受伤的心
灵？！

当律师在内心倍受煎熬的时候，大江南北纷纷传来某某律师
伪证罪被处刑，某某律师行贿罪被逮捕的消息，对律师的整
顿也正在如火如荼的进行。有关统计资料表明自现行的《刑
事诉讼法》、《刑法》实施以来，我国已先后有200多名律师
因进行辩护活动而涉嫌有关罪名身陷囹圄，但奇怪的是，其
中绝大多数指控最终都不成立，大部分律师们最后均被无罪
释放；昆明律师王一冰因涉嫌触犯刑法“第306条”而历经两
年牢狱之灾，二审法院终审宣告其无罪，这位律师走出监狱
的大门后，愤而出家；内蒙古律师麻广军涉嫌触犯“辩护人
妨害作证罪”历经210天的牢狱生活后最终被宣判无罪！对于
这些律师来说，破碎的不仅仅是他们的信念，还有那颗本来
充满信念的心。

律师的心应该是博大的，因为他要承载那么多的不平，因为
他要还事实以真相。律师的心是应该坚强的，因为他们要与
那么多的黑暗抗争，还要还黑白以分明。律师的心是善良的，
因为那么多的弱势群体需要我们去关爱。律师的心是疲惫的，
因为他们在保护别人的同时还要想着如何去保护自己。律师
的心是艰涩的，因为他要面对当事人的苛求和误解。

初为律师的心是热诚的，律动着欢快的节奏，一丝不苟的袒
露自己的心扉，在法官面前在当事人面前没有防备的接受洗
礼。为赢了官司而兴奋不已，为输了官司而懊恼不休。



发展中的律师心是疲惫的，律动着无奈和迷茫，在金钱与正
义，在欲望与节制，在进取与压力的矛盾中艰难跋涉。

从业多年，已经学会控制庭审的节奏，但却控制不了对方当
事人的冲动。看着对方当事人在法官面前冲上来打自己的委
托人，我毫不犹豫的站起来拦阻。并对法官提出采取强制措
施的建议。法官充耳不闻的态度让信仰的火花在心里暗淡下
去，无奈可能不仅仅是我的心情，法官也许有他的无奈吧。

成功律师的心是平静的，走过冲动，突破瓶颈，他们已经能
够坦然的面对自己的心灵，淡泊宁静的心律动着沉稳的节奏。

不管我们拥有什么样的心，作为律师，善良是让心灵绚烂的
良药。现在社会和行业都在倡导诚信，而这种诚信，归根结
底就是要有一颗善良的心，做一个善良的人，办善良的事，
对待工作和当事人有热心、诚心、真心、关心、细心、耐心，
打造律师金子般绚烂的心。俗话说：“真诚换真心，诚信变
真金”。这就是我对诚信的理解。

律师的心应该是可以交流的，可以沟通的，可以相互支持的，
就象今天，我把我的心事说给大家一样。

在夜深人静的时候，一个人，静静的，我常常拷问我的心，
到底该怎样做一个律师？到底该怎么做一个善良的律师？！

今天，我找不到答案，所以我用问号结束我的演讲，这些问
号已经深深的刻在我的心里。

律师梦想的演讲稿篇五

各位领导、各位来宾、女士们、先生们：

大家晚上好！



浙江万向光明律师事务所，乘八面来风，应众心企盼，在这
火红的八月开业了！值此开业庆典之际，我谨代表浙江万向
光明律师事务所的全体成员对各位领导，新闻界的朋友，律
师业的同仁，以及在座的所有朋友表示热烈地欢迎、和真诚
的感谢!

在这激动人心的时刻，我心潮澎湃，感慨万千。为了这一天
的到来，万向光明的同事们认认真真，勤勤恳恳历经数月的
积极筹备，今天终于能在此济济一堂、开怀畅饮!祝福万向光
明！愿它能够广至万向，带给各位朋友事业上的一片光明！

没有热忱，事业就不会有沸腾。法律就像田地、机器一样，
不经运作将毫无意义，而运作的好坏则是关键。

我们正是在心中对法律怀有热爱，对正义怀有渴望，对社会
怀有思考才投身于律师这一职业，我们所求的不仅是定纷止
争，更谋求未雨凋缪，为社会的长治久安作出我们万向光明
律师们应有的贡献!

诚然，创业伊始，我们还是一棵幼苗，但我们渴望长成为参
天大树。在我们的成长与发展过程中，我们真诚地希望各位
领导继续给予关怀和支持，欢迎新闻界的朋友多多给予舆论
监督，也希望律师业同仁给予更多地关心和帮助，更希望地
是各位能够给我们毫不吝啬地批评和指正，这一点对我们来
说尤为宝贵!

最后，我谨代表浙江万向光明律师事务所全体工作人员，向
大家再次致以最诚挚的祝福与感谢！愿大家共渡一个美好的
夜晚!

谢谢!

浙江万向光明律师事务所



20xx年8月8日


